

Rainer Hugener  
Gemeinderat Grüne Partei  
Bisikonerstrasse 18  
8308 Illnau

Erich Vöggtlin  
Gemeinderat Grüne Partei  
Märtplatz 1  
8307 Effretikon

Präsidentin des Grossen Gemeinderates  
von Illnau-Effretikon  
Frau Ruth Zubek  
Märtplatz 29  
8307 Effretikon

**EINGANG**  
17. Sep. 2009  
BÜRO GGR  
Illnau-Effretikon

Illnau, 17. September 2009

## **Postulat Tempo-30-Zonen: Keine Aufhebung von Fussgängerstreifen**

Der Stadtrat wird eingeladen zu prüfen, die Aufhebung von Fussgängerstreifen im Bereich von Schulen und anderen neuralgischen Punkten rückgängig zu machen, diese wieder herzustellen und dafür zu sorgen, dass keine zusätzlichen Fussgängerstreifen aufgehoben werden.

### **Begründung:**

Wie wir der Presse entnehmen konnten, wurden während den Sommerferien vier Fussgängerstreifen im Tempo 30-Bereich im Wattquartier (Lindenstrasse/Müslistrasse) eliminiert. Für uns und die Anwohner eine völlig unhaltbare Situation, da diese Streifen in direkter Nähe zum Schulhaus Watt lagen.

Die Streifen wurden entfernt, ohne die AnwohnerInnen vorgängig zu informieren. Besonders kritisch ist die Situation ohne Fussgängerstreifen, wenn zwei Linienbusse sich kreuzen.

Während bisher eine bewährte Kanalisation der Fussgängerströme stattfand, und alle Kinder die bewährten Fussgängerstreifen auf ihrem normalen Schulweg benutzen konnten, gibt es diese nun nicht mehr, was der Verkehrssicherheit schadet.

Gemäss Verordnung zum Strassenverkehrsgesetz „über die Tempo-30-Zonen und die Begegnungszonen“ mit Inkrafttreten am 1. Januar 2002 (741.213.3), sind Fussgängerstreifen aber auch in Tempo-30-Zonen zulässig.

Dies gemäss Artikel 4, Absatz 2:

„Die Anordnung von Fussgängerstreifen ist unzulässig. **In Tempo 30-Zonen dürfen jedoch Fussgängerstreifen angeordnet werden, wenn besondere Vortrittsbedürfnisse für Fussgänger dies erfordern, namentlich bei Schulen und Heimen.**“

Diese Situation ist beim Watt-Schulhaus vollumfänglich erfüllt. Wir fordern den Stadtrat auf, diese und andere Fussgängerstreifen wieder einzuführen und keine weiteren Fussgängerstreifen aufzuheben.

Besten Dank und freundliche Grüsse

  
Rainer Hugener

  
Erich Vöggtlin

  
Nese Çetinkaya

  
Nese Çetinkaya